



# JÓVENES

14 de Septiembre de 2024

**El relato bíblico:** Daniel 7.

**Comentario:** *Profetas y reyes*, capítulo 45.

## Un sueño perturbador



### Texto Clave

«Y que el reino, y el dominio y la majestad de los reinos debajo de todo el cielo, sea dado al pueblo de los santos del Altísimo, cuyo reino es reino eterno, y todos los dominios le servirán y obedecerán».

**(Daniel 7: 27)**

### Más luz

«Poco después de la caída de Babilonia, mientras Daniel estaba meditando en esas profecías, y pidiendo a Dios una comprensión de los tiempos, le fue dada una serie de visiones relativas al nacimiento y la caída de los reinos. Juntamente con la primera visión, según se registra en el capítulo 7 del libro de Daniel, fue dada una interpretación; pero no todo quedó claro para el profeta » (*Profetas y reyes*, pp. 405-406).

# ¿Qué opinas?

Las respuestas al siguiente examen van a requerir que hagas una investigación corta para ver quién hizo estas predicciones:

«No existe una razón por la que las personas podrían querer tener una computadora en sus casas».

«Prácticamente no existe la posibilidad de que los satélites espaciales de comunicación sean usados para proveer mejor servicio telefónico, telegráfico ni de radio en los Estados Unidos de Norteamérica».

«La televisión no va a durar. Es una llamarada pasajera».

## ¿Lo Sabías?

¿Sabías que muchas naciones alrededor del mundo han escogido animales como su símbolo nacional? Por ejemplo, ¿qué nación usa el oso como uno de sus símbolos nacionales? La respuesta correcta es Rusia. Aquí hay una muy fácil. ¿El águila de cabeza blanca es símbolo nacional de qué país? Aves y animales majestuosos o poderosos a menudo son escogidos como símbolos nacionales, pero Elena G. de White escribe: «Pero la insignia del reino del Mesías es un cordero. Los reinos terrenales predominan mediante el empleo de la fuerza material, pero Cristo desterrará toda arma carnal, todo instrumento de sujeción » (Carta 32, 1899).

## IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Se me turbó el espíritu a mí, Daniel, en medio de mi cuerpo, y las visiones de mi cabeza me asombraron. Me acerqué a uno de los que asistían, y le pregunté la verdad acerca de todo esto. Y me habló, y me hizo conocer la interpretación de las cosas. Estas cuatro grandes bestias son cuatro reyes que se levantarán en la tierra. Después recibirán el reino los santos del Altísimo, y poseerán el reino hasta el siglo, eternamente y para siempre.

Entonces tuve deseo de saber la verdad acerca de la cuarta bestia, que era tan diferente de todas las otras, espantosa en gran manera, que tenía dientes de hierro y uñas de bronce, que devoraba y desmenuzaba, y las sobras hollaba con sus pies.

«Asimismo acerca de los diez cuernos que tenía en su cabe-

za, y del otro que le había salido, delante del cual habían caído tres; y este mismo cuerno tenía ojos, y boca que hablaba grandes cosas, y parecía más grande que sus compañeros. Y veía yo que este cuerno hacía guerra contra los santos, y los vencía, hasta que vino el Anciano de días, y se dio el juicio a los santos del Altísimo; y llegó el tiempo, y los santos recibieron el reino.

«Dijo así: “La cuarta bestia será un cuarto reino en la tierra, el cual será diferente de todos los otros reinos, y a toda la tierra devorará, trillaré y despedazaré. Y los diez cuernos significan que de aquel reino se levantarán diez reyes; y tras ellos se levantará otro, el cual será diferente de los primeros, y a tres reyes derribará. Y hablará palabras contra el Altísimo, y a los santos del Altísimo quebrantará, y pensará en cambiar los tiempos y la ley; y serán entregados en su mano hasta tiempo, y tiempos, y medio tiempo.

«Pero se sentará el Juez, y le quitarán su dominio para que sea destruido y arruinado hasta el fin, y que el reino, y el dominio y la majestad de los reinos debajo de todo el cielo, sea dado al pueblo de los santos del Altísimo, cuyo reino es reino eterno, y todos los dominios le servirán y obedecerán”. Aquí fue el fin de sus palabras. En cuanto a mí, Daniel, mis pensamientos me turbaron y mi rostro se demudó; pero guardé el asunto en mi corazón».

(Daniel 7: 15-28)

# PUNTOS DE IMPACTO

## EXPLICA LA HISTORIA

¿Qué aspectos de esta porción de Daniel 7 te resultan novedosos?

---

¿Quién está hablando con Daniel, ayudándole a interpretar su sueño?

---

¿Por qué Dios le dio a Daniel un sueño tan perturbador?

---

*Subraya* porciones del pasaje de esta semana que demuestran cómo los humanos usan el poder y la autoridad.

*Encierra* en un círculo las palabras u oraciones de este pasaje, con las que Daniel se sintió reconfortado.

En la actualidad, ¿todavía da Dios visiones a personas sobre sucesos futuros del mundo?

---

Menciona una lección que puedes aprender de la manera en que Daniel le hizo frente a este sueño alarmante.

---

---

«Porque no hará nada Jehová el Señor, sin que revele su secreto a sus siervos los profetas» (**Amós 3: 7**).

«Ya no os llamaré siervos, porque el siervo no sabe lo que hace su señor; pero os he llamado amigos, porque todas las cosas que oí de mi Padre, os las he dado a conocer» (**Juan 15: 15**).

«Antes bien, como está escrito: “Cosas que ojo no vio, ni oído oyó, ni han subido en corazón de hombre, son las que Dios ha preparado para los que le aman”» (**1 Corintios 2: 9**).

«Porque las palabras que me diste, les he dado; y ellos las recibieron, y han conocido verdaderamente que salí de ti, y han creído que tú me enviaste» (**Juan 17: 8**).

«Lo dilatado de su imperio y la paz no tendrán límite, sobre el trono de David y sobre su reino, disponiéndolo y confirmándolo en juicio y en justicia desde ahora y para siempre. El celo de Jehová de los ejércitos hará esto» (**Isaías 9: 7**).

## Puntos de vista

**«¿Ha sido tan bondadoso el mundo contigo que debes salir de él con pesar? Hay mejores cosas por venir que las que dejamos atrás».** *C. S. Lewis, novelista irlandés del siglo XX, erudito, escritor y apologeta cristiano.*

**«Las predicciones son muy difíciles, especialmente si son acerca del futuro».** *Niels Bohr, físico danés del siglo XX, ganador del premio Nobel.*

# Aplícala a tu vida

## Sábado

Lee las respuestas del examen de la sección *¿Qué opinas?* Niels Bohr no se equivocó al decir que las predicciones son difíciles, «especialmente cuando tienen que ver con el futuro». Dios pareciera no inmutarse por la tarea de predecir lo que va a suceder dentro de un día, un mes, un año o un siglo en el futuro.

Lee Daniel 7: 9 y 10. ¿De qué manera este cuadro de Dios le añade credibilidad al mensaje que se le mostró a Daniel en esta visión?

Si los humanos, a quienes vemos constantemente se equivocan con las predicciones que hacen, ¿cómo podremos confiar en la Palabra de un Dios a quien no podemos ver?

## Domingo

Antes de leer la sección *Identifícate con la historia* y contestar las preguntas de *Explica la historia*, lee Daniel 7: 1-7 para conocer el contexto completo de la visión de Daniel. Después de leer Daniel 8: 1-7, ¿qué consideras que fue lo que tanto perturbó al profeta?

¿Por qué crees que Dios escogió imágenes tan espantosas para describir los reinos futuros del mundo cuando simplemente los pudo haber nombrado?

Antes de adentrarse demasiado en la interpretación, el instructor divino de Daniel le da mucho ánimo. Encuentra y escribe este texto en tus propias palabras.

## Lunes

El *Texto clave* de esta semana es un mensaje que brinda esperanza y ánimo. Dios interpretó el sueño de Daniel de un modo similar a como lo había hecho en el pasado, cuando Daniel interpretaba los sueños y visiones de otros.

Cuando le entregamos nuestros corazones a Dios y rendimos nuestras vidas a su providencia, Dios nos rescata por medio de su Hijo, Jesús. ¿Qué está siendo rescatado en nuestro *Texto clave*?

Este mensaje de esperanza no era solo para Daniel, sino para nosotros también. Tu salvación personal es solo parte del plan que Dios tiene de llevar algún día a todos sus hijos a un reino que no tendrá fin.

## Martes

La cita de la sección *Más luz* de esta semana nos ofrece un trasfondo que nos ayuda a comprender el dilema de Daniel. Lee Isaías 44: 28 y Jeremías 25: 12. ¿Cuál es el mensaje central de estos dos textos?

Estas profecías y muchas otras eran conocidas y estudiadas por Daniel y los israelitas que habían vivido en cautiverio en Babilonia. Las leían cuidadosamente, orando fervientemente para que Dios les mostrara cuándo estarían libres nuevamente. Fue en respuesta a estas oraciones que Dios le dio a Daniel una serie de visiones que ayudaron a explicar el futuro del Israel antiguo y el Israel espiritual: todos los que creen en Jesús y lo aceptan como su Salvador y Señor.

## Miércoles

Lee los *Puntos de impacto* de esta semana. Concéntrate unos momentos en Juan 15: 15 y Juan 17: 8. Jesús es la persona que habla aquí. ¿Con quién habla en Juan 15: 15? ¿Y en Juan 17: 8?

En Juan 15: 15 ¿qué acción muy especial hizo en favor de sus discípulos?

¿Crees que Jesús estaría dispuesto a hacer lo mismo por ti?

## Jueves

Dios le dio a Daniel una visión sobre el futuro que casi le produjo un cortocircuito en la mente. Si Dios estuvo dispuesto a confiarle a Daniel el futuro del mundo, ¿por qué hay tantas personas que no están dispuestas a pedirle a Dios su dirección sobre el futuro de sus vidas? ¿Qué clase de cosas impiden que busquemos a Dios?

## Viernes

¿Te asusta lo desconocido? ¿Le tienes miedo al futuro? ¿Tienes amigos que podrían tenerle miedo al futuro? Basándote en el estudio de Daniel 7 de esta semana, escribe un párrafo corto en el que les ofrezcas esperanza. Incluye al menos un versículo de Daniel 7 en tu párrafo.

### Plan de lectura para esta semana\*

*Profetas y reyes*, capítulo 45

\*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.